

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA. — Año I. — Núm. 9.

Miércoles 24 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Intereses de Almería

Las tarifas ferroviarias

Seguimos como estábamos. La rebaja concedida el pasado año para el Norte de España, sólo para las frutas, es una bonificación efectiva ciertamente; pero apenas si tiene aplicación útil en la realidad. Afecta únicamente a nuestra exportación frutera para plazas de muy hipotética demanda para las frutas almerienses, casi todas del litoral, y para las cuales contamos por añadidura con un régimen regular—semanal o bise-manal—de cabotaje, transporte mucho más económico que el ferroviario.

Además, si la rebaja a que venimos refiriéndonos alcanza también a los productos que importamos, tal vez—y no obstante las ventajas del arrastre marítimo—hubiese beneficiado la mejora los intereses de nuestro intercambio comercial, abaratando las mercancías de nuestras importaciones terrestres. Insistentemente se ha clamado en Almería por conseguir un régimen de tarifas ferroviarias igual, cuando menos, a las que rigen para el resto de España. Inútil clamor el de la prensa, e inútil la demanda de las autoridades locales y de las fuerzas vivas de la ciudad. La petición ha sido siempre cortesmente denegada.

¿Por qué? Lo ignoramos. Hay quien dice que por el coste medio de fracción en la línea de los Andaluces, dado el desigual relieve del suelo de nuestra provincia, es excepcionalmente caro. Podrá ser esto cierto, no lo negamos; pero no es razón suficiente ella para que una provin-

cia como la almeriense, cuya vida económica se desenvuelve entre angustias y con mayor pobreza que la de cualquier otra provincia española, vea dificultado su desarrollo con la carestía del precio en los arrastres ferroviarios, máxime cuando la riqueza de aquella es toda de exportación: uvas, minerales, espartos.

Estos dos últimos cuentan con la ruta marítima; la uva también; pero la uva podía y debía consumirse en las ciudades del interior de España y para ello se hace indispensable un régimen de tarifas ferroviarias convenientes.

El éxito logrado en su gestión por la Comisión que se ha ocupado en Madrid de hallar facilidades para la construcción del ferrocarril Almería-Cañjajar-Laujar, debe estimular nuestro optimismo. Constitúyase una Comisión, integrada por representaciones oficiales, del comercio y de la producción que se ocupe tenazmente de estudiar la fórmula mejor para conseguir la rebaja de tarifas. Por lo pronto, para la próxima campaña de exportación uvera, debía gestionarse la implantación de un servicio ferroviario regular para el envío a las provincias del interior de nuestras frutas y hortalizas. No habría que conceder ninguna tarifa especial de momento. La que actualmente sigue para la pequeña velocidad cumpliría las más elementales exigencias de nuestra exportación si se impulsara a los trenes un recorrido mínimo de 150 a 200 kilómetros diarios.

Ensayos

Firmas

De no tener a la mano una cosa tangible y real, el hombre no dispone de nada de tanto valor como una firma. Eso se arregla echando una firma. Está firmado. A un libro, a una avala la firma, y en un cuadro muchas veces, la firma es la importante. Quizá no dispone el hombre de ningún resorte tan fuerte como el de su propia firma para afirmar su personalidad. La firma afirma y hace firmes los actos. Sobre un firme se marcha bien y también sobre una buena firma. Si no hubiese inventado esa cosa tan sencilla que es la firma, los bancos no ganarían dinero y el crédito sería una función hipotética, sin eficacia real. Por esto no conviene prodigar la firma, a no ser que se tenga por oficio el escribir. Por que el escritor vive de eso, de su firma.

En la escuela de la cultura el primer pedáneo es el saber firmar. No sólo leer ni escribir pero dibuja su firma. Ya tiene bastante para comprometerse, porque siempre, detrás de una firma, suele acechar un compromiso. Un hombre cauto no debería firmar nunca. Una cosa tan sencilla: una docena de letras y un rasgo. ¡Cuanta superstitión en torno de una firma! Los niños, como no saben aún las consecuencias de un firma, se divierten firmando. Su firma es un dibujo más para anchar una pared, que es la auténtica firma en blanco. Nada hay más tan inocente como la firma de un niño; juego de inocencia delicioso; recrearse en el propio nombre como pudieran recrearse viendo su imagen en un espejo.

Y es que sobre la firma advertimos mejor que en parte alguna nuestra personalidad. Es como si en ella pusieramos algo de nosotros mismos, de nuestras pasiones, de nuestro carácter, de nuestra voluntad. Para un hombre consciente, el acto de firmar es el de no jurar. No puede ser nunca única una manifestación ligera y trivial de la

mi que me importa? No hay al menos otro medio de sellar un compromiso o de manifestar un convencimiento.

Claro está, hay algunos profesionales de la firma que no la conceden importancia. Tienen por oficio que firmar tantas cosas... Para éstos se ha inventado la frase de firmar en barbecho, y para estos hombres los calígrafos han dibujado esas resas, esas olas, esas flores, esos laberintos de las rúbricas, verdadero recreo de la mano, venenos inefables de la pluma que, en cierto modo, compensan a los secretarios de los rigores de su oficio. En estas rúbricas hay arte y en los archivos de notarios podemos encontrar ejemplos maravillosos de unos profesionales que durante muchos siglos vienen sosteniendo la tradición de las bellas firmas.

Algunos hombres, como si tuvieran miedo de entregarse a la responsabilidad de la firma, hacen una firma ilegible, de esas que dan importancia, y que corresponden a un idioma personal que solamente los iniciados pueden comprender. Yo soy partidario de que se firme claro para que no haya dudas, y cada uno pueda responder de su propio nombre.

Lo cierto es que no hay nada tan emocionante como una firma. ¡Qué aire de importancia toman los hombres para firmar! Momento solemne el de calzarse las gafas, alfirmar bien los brazos en la mesa, quitar un pelo de la pluma, leer repasadamente el documento... y, después, firmar, entregando en aquellas letras sin reservas la voluntad. Pero si esto es solemne, también es bello ver como el niño firma en la escuela su plana. ¡Caricatura de firma! Mejor diríamos la firma de la inocencia. La irresponsabilidad de los niños se descubre en sus firmas, cada día con una rúbrica nueva.

Francisco de COSSIO

Anunciar en

EL MEDITERRANEO
único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

De Sociedad De la clase

Operación quirúrgica

En el Sanatorio de la Purísima Concepción, de Granada, y por el eminente cirujano don Francisco Mesa Moles le ha sido practicada una delicada intervención quirúrgica al joven don Francisco Gómez Campana hermano del cirujano del Hospital Provincial don Manuel Gómez Campana e hijo del decano del Cuerpo médico de este mismo centro benéfico D. José Gómez Rosende.

El actual estado del operado es completamente satisfactorio. Sinceramente deseamos su pronto y total restablecimiento.

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los muebles más bonitos y a precios más baratos

Lecturas

El arte de pegar a las mujeres

Claude Anet, en uno de los capítulos de sus «Notas sobre el amor», nos habla acerca del «Arte de pegar a las mujeres».

Sus meditaciones, observaciones y consejos a este respecto, los pone bajo los auspicios de un epítalo nietcheano: «Vas entre mujeres, toma tu látigo.» Recomendamos a las mujeres que eviten a los hombres la lectura de este libro. El capítulo que trata del arte de pegar a las mujeres, es de una elocuencia arrolladora. El titulado axioma inicial ya nos parece desde luego con una gran fuerza axiomática: «Una mujer que hace una escena, desea ser golpeada.» Quien haya sido víctima de una de tales escenas, no tendrá más remedio que conceder valor a la axioma a esta aseveración. Le bastará recordar que en esas ocasiones no valen razonamientos ni elocuencias. La exaltación de la mujer es una muralla que no se derrumba y ante la cual ha tenido que rendirse y pedir cuartel. Es la tragedia de «los hombres educados.»

Los que alguna vez, contagiados por la exaltación de la mujer, han hecho uso de sus puños sin sospechar que en ellos estuviera el remedio, se habrán quedado sorprendidos de la eficacia del procedimiento. El belicoso brio de la exaltada, se troncha. El erguido guerrero se dobla. La exasperación se convierte en gemido y reproche. La mujer se feminiza, se vuelve a encontrar a sí misma, puesto que se dilucida y se ablanda su actitud. Y acaba por pedir perdón, y... un espejo, para verse el ojo golpeado.

Es un sistema de éxito; para las mujeres tontas como para los inteligentes. Si la mujer es más inteligente que el hombre con quien forma pareja, se sentirá feliz de que éste le pruebe que es superior en algo, aunque sea en la fuerza de los puños. Si es tonta no cesa de provocar la inteligencia del hombre a una lucha desigual, en la que siempre saldrá vencedora. Y es entonces cuando el hombre necesita «hacerle comprender en su carne»—puesto que es su sola parte sensible—que es el más fuerte.

Entonces preguntarán los reuñentes a la persuasión, ¿qué diferencia habrá entre un primitivo y un civilizado, entre un hombre educado y un grosero? Claude Anet parece contestar a esta pregunta capciosa al decir que el triunfo de la civilización lo ve en el hombre impasible, sin cólera, que pega por razón. Existe la misma diferencia que hay entre el asesino que clava su cuchillo, impulsado por el furor, y el cirujano, que también hincó el suyo en una carne viva.

De manera que a la mujer es preciso pegarle sin cólera, sin arrebató, por la sola comprensión de que una paliza será el

Hemos recibido el número extraordinario que nuestro estimado colega «El Noticiero Regional» de Alcoy ha confeccionado, con motivo de las tradicionales fiestas de Abril que en aquella importante población se celebran.

Muy complacientes acusamos a nuestro colega, en estas líneas recibo de la llegada de su número extraordinario a nuestra Redacción, y sinceramente consignamos que al hojearlo nos ha impresionado muy agradablemente.

«El Noticiero Regional», de Alcoy, que es un periódico diario, cuidadosamente hecho, alcanza, en este su número extraordinario, proporciones insuperables, campeando dentro de sus treinta y seis páginas un depurado gusto artístico y literario. ¡Nuestra enhorabuena, colega!

mejor remedio para su estado de ánimo y la única satisfacción para un deseo íntimo, quizá insospechado por ella misma.

Los orientales y Amado Nerro, aconsejaban este tierno proceder, tal vez por no conocer a la mujer, tal vez por pereza, tal vez para no exponernos al peligro de que la mujer nos demostrara ser superior a alguno de nosotros en el uso de los puños.

Y para finalizar su interesante capítulo, el autor nos brinda estos cuatro consejos: Péguese a la mujer en privado. «Las corchias y los golpes—dos expresiones de un mismo sentimiento—exigen el secreto de las puertas cerradas.»

A las mujeres delgadas, es necesario pegarles con un palo. Para las delgadas engañosas, lo indicado es el puño.

Para las gordas basta con la mano abierta.

En suma, se trata de no hacerse daño a sí mismo. He aquí por qué recomendamos a las mujeres que eviten a los hombres la lectura de este libro, de una elocuencia evidente.

X, X, X.

Para ellas

Reposo.—Si una buena higiene exige que se imponga al cuerpo ejercicios metódicos que contribuyan a su mejor desarrollo y den elasticidad a los músculos flexibilidad a la piel, elegancia a los movimientos, no es menos cierto que existe igual conveniencia en conceder al organismo, no el descanso estrictamente indispensable para soportar la vigilia, sino todo el reposo necesario para reconstituir las energías físicas, intelectuales y morales gastadas en la jornada anterior.

En este sentido no puede haber reglas fijas. No todas las personas viven de igual manera, ni trabajan en las mismas tareas, ni tienen análogos preocupaciones. La mujer que hace una vida activa no está en la situación fisiológica de la que vive recogida en su hogar, ni ésta, a su vez, en la de la que va precisa da a trabajar en el obrador o en el despacho. El reposo ha de ser en todo caso proporcionado al desgaste sufrido, y este no se puede reglar.

Nos limitamos a decir, pues, que la actividad cualquiera que sea, debe cesar en cuanto los movimientos empiezan a entorpecerse, o cuando, por efectos de la fatiga, las facultades mentales parecen embotarse, no debiendo renovarse el trabajo o la acción hasta que el organismo no haya recobrado en el descanso su perfecto equilibrio.

Restaurant PUERTA REAL

— DE —
ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ
Comidas a la carta, Comedores independientes
Precios reducidos
TODA TIENDA DE LAS CORTESANES
Calle Marín 10 y 12

Problemas de Actualidad

Del ferrocarril Almería-Laujar

La provincia está de enhorabuena. Sobre la faz dormida, bajo el sol meridional, la esperanza de una realidad próxima estereotipó sobre el rostro del almeriense, el gesto gil de una sonrisa fecunda.

La mariposilla de una ilusión lejana, perdida entre las brumas del desaliento, se dibuja potente al proyectarse, hoy, sobre el lienzo blanquísimo de una actividad sabiamente encauzada, prácticamente encauzada.

Hasta aquí, tendidos cara al cielo, hemos venido pidiendo que nos bajen la luna.

Hoy unos hombres de voluntad, pusieron la escala trepadora. Por ella y con trabajos de acrobacia o con tesón de terquedad, podemos llegar hasta lo alto. Seguir otro camino es alejarse eternamente del ideal. Y el ideal, para nosotros, debe plasmarse en una tangible realidad.

Idealidad real puede valer tanto como una realidad ideal.

Como saben nuestros lectores la Comisión almeriense que fué a Madrid a gestionar la construcción del ferrocarril Almería-Laujar ha regresado de la Corte.

Ayer tarde hicimos una visita a don Francisco Martínez Vázquez uno de los comisionados y que es autor de la moción presentada en la Diputación sobre el ferrocarril que nos ocupa.

El señor Martínez Vázquez, con su acogedora amabilidad, nos dió cuantas noticias deseábamos sobre la estancia de la Comisión almeriense en Madrid en lo referente al ferrocarril Almería-Laujar.

Estas noticias, conocidas ya de nuestros lectores, ponen de manifiesto lo justificado que está el optimismo que ha nacido en toda la provincia.

Ha sido un gran acierto, al ir a Madrid, el llevar una solución viable para el caso, naturalmente esperada, de no poder ser incluido el ferrocarril Almería-Laujar en el plan general de Ferrocarriles.

La Diputación, a instancias del señor Martínez Vázquez, y acogido al artículo 110 del Estatuto, se compromete a constituirse en empresa constructora, contando con la obligada aportación del Estado.

Esta solución ha satisfecho, como era de esperar, al conde de Guadalhorce, que ha prometido todo su apoyo, cerca del Gobierno, para obtener la mayor subvención posible por parte del Estado.

El señor Martínez Vázquez nos habla también, de la visita hecha, por la Comisión, al jefe de Gobierno, señor Conde de Romanones.

Don Gabriel Callejón—nos dice—expuso el objeto de los visitantes que era pedir apoyo al conde en la construcción del ferrocarril. Y don Alvaro, desde el primer momento, interesado por el asunto, ofreció, sin titubeos, su apoyo económico, y recordó el interés que tiene por conocer esta tierra donde sus abuelos hicieron su fortuna con

una fábrica de fundición de minerales.

Lo principal está casi resuelto—nos dice el señor Martínez Vázquez.

Ahora—agrega—toda la labor de la comisión está encaminada a conocer los propietarios de los terrenos por donde ha de pasar el proyectado ferrocarril. Esperamos—dice—que los tanto los Municipios como los particulares den toda clase de facilidades y no entorpezcan esta obra que ha de llevar beneficios sin cuento a las regiones de Beires, Ohanes, Canjajar, Fondón y Laujar.

Preguntamos al señor Martínez Vázquez el origen de este proyecto, y nos dice que es antiguo. Nos participa, noblemente, que quiere que hagamos resaltar que agradece todos los elogios que la prensa le ha dedicado. Yo, en mi moción—agrega—no he llevado nada nuevo. Sólo he hecho resucitar un problema tratado en muchas ocasiones. La única novedad ha sido la de pedir y conseguir de la Diputación que de no construirse, por el Estado, dicho ferrocarril, esta Corporación se erigiese en empresa constructora amparándose en el Estatuto provincial, y con el obligado apoyo del Estado.

Por otra parte—continúa—los verdaderos inspiradores del proyecto los señores Callejón y Sánchez Entrena, que desde hace tiempo venían trabajando por él y a cuyo efecto hicieron aportación de su trabajo y de su dinero. De construirse el ferrocarril a ellos correspondería el éxito. Dichos señores—continúa—con el señor Madariaga, que desde el primer momento acogió con cariño el proyecto, y yo, formamos una sola voluntad que se mueve a un solo fin: la construcción del ferrocarril Almería-Laujar.

Nos despedimos del señor Martínez Vázquez. Su cortésia, su carácter emprendedor y su modestia, nos han cautivado.

Por lo expuesto se deduce que es una realidad próxima la construcción del ferrocarril que nos ocupa.

No dudamos que la comisión perseverará en la delicada misión que se impuso.

Pero hace falta algo más. Que todos los almerienses ayuden, cada uno con sus fuerzas, a la titánica empresa iniciada por la Corporación provincial.

Los particulares dueños de terrenos por donde ha de cruzar el ferrocarril deben olvidar los acostumbrados egoísmos en esta clase de empresas. Los municipios deben dar las máximas facilidades. Todos, en fin, es preciso que se impongan algunas renunciaciones para que se lleve a cabo esta obra que tantos beneficios ha de traer cuando esté terminada, para esta obra que ha de importar unos veinte millones de pesetas que han de emplearse en trabajo, en el trabajo que tanto espera el sufrido jornalero almeriense.

Sombreros de paja

OFRECE LOS MAS ELEGANTES Y DE ULTIMA NOVEDAD LA

Casa Plaza

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GORRAS DESDE 1.25

Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 8

Donde quiera que haga sus compras exija Billetes

Rayo RELAMPAGO

COMUNICACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

Ecos locales

La Cámara de Comercio

En la reunión que anoche celebraron los miembros que componen la Cámara de Comercio, en el salón de actos del Círculo Mercantil, fueron proclamados para ocupar los cargos de la Junta Directiva, los señores siguientes:

Don Antonio Alemán Sánchez, don Antonio Peregrin Zurano, don Rafael J. Romero, don José Santisteban Rueda, don Luis Sánchez Ullbarri, don Luis Gay Padilla, don Esteban Jiménez García, don Francisco Gómez Sánchez, don Luis García Romero, don Fernando García Espin, don José Abad Novis, don Diego Juan Alarcón, don José Durban Quesada y don Mariano Torres.

La hora del cierre

El señor Gobernador ha dispuesto y dado las órdenes a sus agentes, para conocimiento de los interesados, del siguiente horario de cierre a que tienen que ceñirse los Establecimientos siguientes:

Restaurantes y Cafés, a las dos y media de la madrugada; Bares y Cervecerías, a la una y media; y las Tabernas, a la una.

Libramientos

Por la Tesorería de Hacienda han sido puestos al cobro para mañana, unos libramientos a favor de los señores siguientes: D. Miguel Dobon, don Juan Torres Martínez, don José Morales, Sr. Inspector Provincial de Sanidad, y don Bernabé López.

Aviso

Los Sombreros de Paja flexibles en colores es la última palabra de la moda y la Casa Rosales tiene de éstos, sombreros y en Canotiers un inmenso surtido a precios baratísimos. Tiendas, núm. 4.

De Abastos

El Delegado de Abastos, nos ha manifestado que en breve quedará instalada en el Matadero, una sala dotada de material apropiado para el análisis de substancias, que eviten dudas, en las reses que se sacrifican para el consumo público.

También dijo el Sr. Pérez Hita, que hoy se habían vendido en el Mercado las patatas gordas a cuarenta céntimos el kilo y las medianas a treinta y cinco, esperando que se obtengan nuevas bajas en los precios.

Nombramiento de agente

Ha sido enviado, para su inserción en el periódico oficial un edicto, nombrando agente para la recaudación de las exacciones municipales, a don Pedro Almansa García.

La civilización de la humanidad

Previamente al mundo moderno columbrar en un nivel avanzado de civilización cuando todos sabemos que el estado semibárbaro o salvaje completamente domina en la mitad de los territorios poblados actualmente por la humanidad. Ciertamente que si relacionamos el presente con el pasado nada más que en los países cultos, observamos que hasta hace cien años la humanidad vivía basada en el esfuerzo muscular del hombre y en la fuerza del bruto, mientras que en la época actual, las artes de la vez y de la guerra, las industrias y el comercio, la locomoción y las comunicaciones, la economía de la vida doméstica y social vive fundamentada en los adelantos del vapor y de la electricidad y de la química. Durante los últimos cien años se ha verificado una completa alteración en el alcance y poder de las actividades humanas; hoy unos hombres pueden actuar sobre otros hombres con una rapidez y una distancia que no

Suspensión de procedimiento

Ha presentado un escrito en el Ayuntamiento, don Alonso Márquez López, solicitando que se le suspenda el embargo que le han efectuado, por el pago de rejas salientes, cuando la cantidad originada de dicho embargo más el 20 por ciento, para responder del procedimiento.

Devolución

Ha reclamado la devolución de las cuoías abonadas por varios arbitrios municipales, considerándolas indebidas, D. Isabel Rodríguez Novis.

Baja

Ha solicitado del Ayuntamiento ser baja en el padrón de rejas salientes, don Nicolás Vargas Soriano, en una finca de su propiedad sita en la calle de Rosa Felices núm. 18.

Notificaciones

El Alcalde de Alhama, ha pasado al de Almería una notificación, para que le sea trasladada al mozo Guillermo López Vivanco.

El de Motril, envía otra, para el mozo José Cruz López.

Exclusión

El jefe de la Junta de Clasificación y Revisión, ha enviado al Ayuntamiento, para conocimiento del interesado, haber sido excluido del servicio militar el mozo José Barranco Villegas.

Alta y Baja

Ha solicitado, ser alta en el padrón de tubos de desagüe y baja en el de canaleras, de una casa de la calle del Marqués núm. 12, don Cecilio Rodríguez Dionis.

Pedido de medallas

El farmacéutico municipal, ha pasado un oficio al Ayuntamiento, para que se le pida a Barcelona 100 ampollas de suero.

De Oposiciones

Esta mañana, a las doce, en el salón de actos del Ayuntamiento, ha continuado la práctica de ejercicios de oposición para cubrir una vacante de médico de guardia de la Casa Municipal de Socorro.

La Permanente

Esta tarde ha celebrado sesión la Comisión Municipal Permanente, despachando los asuntos que figuraban en el orden del día.

Rejas salientes

Don Diego Espinosa Simón solicita ser baja en el padrón de rejas salientes.

era concebible hace cien años.

Esto es debido a los adelantos habidos en la locomoción y en las comunicaciones en general.

El crecimiento asombroso alcanzado por el comercio en todas las naciones, no se hubiera realizado sino es con los ferrocarriles y múltiples vías de comunicación.

Debido a los adelantos científicos desarrollados en todos los pueblos cultos, se forma con todos los Estados civilizados una unidad humana, hablando, pensando y obrando en armonía con estos principios civilizados. Mas a pesar del adelanto en los métodos de vida y en los sentimientos de filantropía y caridad que caracterizan al mundo moderno repartido entre los continentes europeo y americano, en gran parte de la otra mitad de Asia y África predomina el estado primitivo, contándose tribus y pueblos en los que existen restos de canibalismo.

Cuentan los exploradores del Centro de África que han recorrido el alto Congo, Zanzibar, Costa de Oro y Bengala, que en este país, al fallecer un Mukunzi u hombre rico se le deposita

en su tienda rodeado de las mujeres, las cuales lloran con estridentes y extraños gritos la muerte del amo. A las honras del difunto se invita a todos los habitantes de los poblados próximos, los cuales acuden el día señalado para la fiesta y colocándose alrededor del cadáver realizan fantásticas y extrañas danzas acompañadas de disparo de fusil y de golpes de lanza. Con el difunto se entierra todo objeto de valor que posea y también a sus mujeres; a este efecto, el jefe de la tribu corta la cabeza con ahilada cuchilla a todas las que sirvieron al difunto. La mitad de los cadáveres de estas mujeres se entierra con su amo y la otra mitad las parten en trozos carnosos, que cocidos y condimentados según el uso tribal, sirven para el banquete con que se obsequia a los numerosos invitados de los pueblos que asistieron a la ceremonia.

Y estos actos de canibalismo no son solo propios de estas ceremonias sino que según cuentan los exploradores ingleses que han servido en las estaciones y factorías que la Gran Bretaña posee en el Congo, varias tribus de aquel país tienen como uno de sus alimentos la carne de sus semejantes.

La existencia de estas gentes antropófagas está en paradoja con la civilización si se observa la enorme diferencia que existe entre el refinamiento del sibarita europeo con la rudeza africana. Vemos pues, que ahora como en los tiempos de Grecia y Roma, la cultura y la civilización abarcan horizontes limitados, no extendiéndose a toda la humanidad sin distinción de clases ni de razas.

Miguel Ancl GALARZA.

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibimos en su despacho de la Presidencia el Sr. Montemayor, nos manifestó que el día anterior, acompañado del Arquitecto y del concejal Sr. Fernández Orts, giraron una visita al local donde se ha de instalar la Escuela de niños del Zapillo.

El local en cuestión se encuentra dentro de las mejores condiciones, y lo que faltaba únicamente, que era dotarlo de agua suficiente, ya se había conjurado este conflicto; habiendo probado sus bombas, de elevación al depósito que ha de servir para surtir a la Escuela.

También nos manifestó que se le había ordenado para que se personara el gestor de la cobranza del servicio de Mataderos, al objeto de ponerse de acuerdo, sobre las obligaciones que le compete, sobre conservación y reparación de los distintos departamentos del indicado establecimiento.

Asimismo nos dijo, que se había inaugurado en el Matadero y en un local completamente independiente, la instalación de un horno de cremación y destrucción de grasas, con objeto de aprovechar las grasas, para fines industriales de las reses destinadas al sacrificio que no estén en condiciones de salubridad pública.

De Instrucción Pública

Oposiciones

Esta mañana han continuado las oposiciones al Magisterio Nacional, celebrándose éstas en la Escuela Normal.

El resultado de dichos exámenes ha sido el siguiente por puntos:

Enrique Rivas Carmona, 85; Andrés Rivera Rivas, 66; Francisco Rodríguez Galdeano, 70; Arturo Rodríguez García, 69; Juan Antonio Rueda Guerrero; 79; Francisco Rueda Pardo, 96.

Madrid, provincias y extranjero

Despacho de S. M. el Rey

Esta mañana acudieron a palacio para despachar con S. M. el Rey, el ministro del Ejército general Ardanaz y el de Marina señor García de las Rejas.

Los ministros tanto a la entrada del Alcazar como a la salida nada referenciaron a los periodistas.

Firma de Guerra

Entre los diferentes decretos puestos a la firma regia por el ministro del Ejército, general Ardanaz, figura uno por el que se dispone que el límite de la carrera militar en la escuela de reserva de los cuerpos de Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia y Sanidad, sea hasta el grado de Coronel.

A la segunda Reserva

También se ha dispuesto que pasen a la segunda reserva el general de división don Francisco Mercader, y el general de brigada don Juan Montero.

Una condecoración

El ministro de Marina ha concedido la gran Cruz del Mérito Naval a don Alvaro Sizzo.

De Fútbol

Partido internacional

El primero del mes entrante marchará a Lisboa la selección militar madrileña de fútbol. El día 5, este equipo luchará con otra selección militar portuguesa.

Pintor fallecido

En la Corte ha fallecido, a consecuencia de un ataque de uremia el pintor Carlos Lezcano.

Plan de repoblación forestal

El Ministro de Fomento, ha hecho declaraciones a los periodistas, relativas al nuevo plan de repoblación forestal.

El Conde de Guadalhorca manifestó que nueve provincias tienen ya aprobado el plan de repoblación de sus montes.

Agregó que el crédito de cien millones recientemente aprobado es la iniciación de la solución completa de este importante problema de riqueza nacional.

Prohibición de importación de productos agrícolas

La Gaceta publica una disposición prohibiendo la importación de determinados productos vegetales de países extranjeros donde existan plagas del campo.

Provincias

El Conde de Zeppelin sobre Sevilla

Esta tarde a las 3 ha evolucionado sobre Sevilla el dirigible alemán «Conde de Zeppelin».

Un enorme público presenció desde las azoteas y paseos públicos el vuelo magestuoso del aerostato.

El dirigible que volaba a escasa altura arrojó una saca de correspondencia.

El público aclamó incesantemente el vuelo del «Conde de Zeppelin».

Esta fugaz visita ha resultado, en la capital andaluza un improvisado y enorme acontecimiento.

La Universidad de Valladolid

En una junta de catedráticos celebrada en la Universidad de Valladolid, y presidida por el decano, éste declaró que han perdido las matriculas todos los alumnos oficiales.

Los que quieran seguir los estudios en este mismo curso tendrán que matricularse nuevamente, previo el pago de nuevos derechos.

A los alumnos se les concede un plazo de seis días, para solicitar la nueva matrícula.

La Universidad de Salamanca

El Rector de la Universidad de Salamanca ha manifestado haberse dirigido a los escolares exhortándolos a que contribuyan al restablecimiento de la normalidad universitaria y que depongan la actitud de rebeldía que ha motivado la sanción gubernamental que pesa sobre dicha Universidad.

Pastor suicida

Comunican de Cáceres que en el pueblo de Plasencia, en la

huesa del ganadero de reses brabas, Coquilla, un pastor ha puesto fin a su vida.

Para llevar a cabo sus propósitos, el desdichado pastor, hubo de desnudarse, y entrando en una choza hecha de ramas secas, le prendió fuego, muriendo así carbonizado.

El suicida deja una carta explicando las causas que le llevaron a tan fatal determinación.

Extranjero

Fracasa la conferencia de reparaciones

Participan de París que se ha declarado oficialmente fracasada la conferencia internacional de reparaciones.

Redactase un informe que expone el curso de las deliberaciones efectuadas en dicha conferencia.

El Gobierno Español estaba representado en dicha conferencia.

El vuelo del Jesús del Gran Poder

El Ministro de España en Lima ha telegrafado al Gobierno participándole que a las 15:45 de ayer, hora americana, aterrizó en dicha capital el avión «Jesús del Gran Poder».

Un enorme público esperaba la llegada del aeroplano. Al aterrizar éste, estalló una unánime salva de aplausos, destacándose los gritos de los vivas a España y a los capitanes Jiménez e Iglesias.

Los tripulantes del «Jesús del Gran Poder» entregaron al Presidente de la República, señor Leguía, el mensaje que el Gobierno de Chile les entregara, y que resuelve el incidente de fronteras que había planteado entre Chile y Perú.

Los capitanes Jiménez e Iglesias son objeto de las mayores atenciones tanto por parte del Gobierno, como del público en general.

El «Jesús del Gran Poder» aterrizará en el Ecuador

Ha requerimiento del Gobierno del Ecuador el «Jesús del Gran Poder» aterrizará en Quito.

La venganza de de «D. Mendo»

El vuelo del Conde de Zeppelin

La venganza de de «D. Mendo»

El vuelo del Conde de Zeppelin

La venganza de de «D. Mendo»

El vuelo del Conde de Zeppelin

La venganza de de «D. Mendo»

mo pelos hubiera querido arrancarle de la cabeza a mi querido cuñaito.

PEDRO LLORCA CONSTANTES NOVEDADES EN TODOS LOS ARTICULOS DE ESTA CASA Tiendas

Los Vd. "EL MEDITERRANEO"

Diego Vázquez REAL, NUMERO 79 ALMERIA

Transporte-Aduanas CORRESPONSALES Barcelona: LA COMERCIAL Y NAVIERA: Rambla de Santa Mónica 4. Alicante: FRANCISCO VISCONTI MORATA. Valencia: ARTURO ALME-NAK, Muelle, 25. Orense: Cejón, BAQUERA, KUSCHEL y MARTIN, S. A. Argüelles, 2.

Desde Londres

La Exposición de los escolares

Al escolar inglés moderno se le considera como persona importante, tal vez más importante de lo que se consideraba a su padre cuando éste tenía la misma edad. El muchacho de la escuela de hoy puede hacer un viaje alrededor del mundo en un transatlántico equipado como escuela, o puede hacer un vuelo al continente europeo, demostrando así cuánto más adelantado se halla que los muchachos de la escuela de la generación anterior.

Estos son ejemplos de algunas de las conquistas obtenidas por los nuevos métodos de instrucción. Demuestran que las autoridades docentes de Inglaterra se dan perfecta cuenta de que el mundo en que vive el muchacho moderno es más complejo que el de sus antepasados, y los métodos nuevos tienen por objeto equipar a la generación más joven para el panorama de los problemas nuevos a que habrá de hacer frente en los años venideros.

Cuarenta y seis libros por día

Nunca se han publicado tantos libros durante un año en Inglaterra como en 1928. Las estadísticas registradas revelan que, en total, se han impreso y publicado 14.399 libros y folletos durante los doce meses, o sea un aumento de 389 sobre los de 1927, y de 3.557 sobre los de 1922, que fué el primer año de la posguerra que se aproximó a la producción de 1914.

La guerra trastornó a la industria editorial inglesa, y puede decirse que solamente ahora está resarcándose de las vicisitudes del período de 1914 a 1918. El promedio de libros publicados durante los diez años de 1928 ha sido de 46, aproximadamente. La cuarta parte del número total han sido novelas; la décima parte, aproximadamente, para lectores jóvenes, y la decimoquinta parte libros de religión y filosofía.

Se la baja considerable en el número de obras poéticas y dramáticas. Por lo demás, el nivel general de publicación ha sido alto. Rara vez ocurre que nos hayamos dado a nosotros mismos muchas obras realmente maestras en el transcurso de un año. Aunque el fallo final acerca de tales materias debe dejarse a la posteridad, podemos mencionar sin tomar uno o dos libros que

se destacan entre los revisados por los críticos. El primero es la historia brillante, "Elizabeth and Essex", por el Sr. Lyton Strachey, obra en prosa que sin duda alguna ocupará un alto lugar en la literatura nacional. Otro es "Undertones of War", por Edmund Blunden, obra en prosa y en verso que relata las impresiones del autor en las trincheras de Francia y de Flandes. Pocos libros más distinguidos de las realidades de la guerra, se han publicado en cualquier otra lengua.

ANDREW BLACKMORR

Londres, Enero.

Boletín Religioso

Santos de hoy miércoles. S. Fidel de Nímaringa, Sabas, Alejandro, Eusebio, Neón, Leoncio, Longino, mrs. Melito, G. egelio, Honorio, abs.

Santos de mañana jueves. Ss. Marcos evangelista, Esteban ob. Páula Agatódoto, dos: Hermógenes, Calisto y Evodio mrs.

La Misa y oficio divino son de S. Marcos, fiesta de segunda clase y color encarnado.

El jubileo, cincuenta en la Parroquia del Sagrario.

Se manifestará a las 8 la Misa Mayor a las 9; a otra rezada a las 11 y 12 y el ejercicio de la reserva es a las 6 de la tarde.

De la provincia

Los autos

La Guardia civil de Albox ha denunciado a la camioneta número 965, correspondiente a esta matrícula, por infracción del Reglamento.

—La de Macael, denuncia el auto de viajeros núm. 1.238 por igual causa.

—La de Los Gallardos y por idéntico motivo denuncia la del número 712, también de esta matrícula.

Daños en sembrados

Ha sido denunciado a las autoridades de Lubriú, el vecino de Bacares, Miguel Fernández Membrive, por conducir 200 cabezas de ganado por la carretera, en vez de efectuarlo por el paso indicado.

Atropellada por una bicicleta

En la barriada de Herrerías (Cuevas), fué atropellada el día anterior, la anciana de 60 años, Encarnación Pérez Valero; por un ciclista que transitaba por la carretera.

En un principio no dió importancia al hecho, pero al llegar a su domicilio, notó que se le había inflamado el pie, donde recibió la lesión.

Fuó asistida por el médico de la beneficencia y del hecho se dió cuenta a las autoridades.

El ciclista resultó, ser José Allas Ruiz de 36 años de edad el cual declaró en presencia del juez el hecho ocurrido.

Viajeros

Procedente de Cartagena, se encuentra entre nosotros el Director de la Granja Agrícola, don José María Cortés y Vila.

—De Madrid, llegó el abogado don Pedro Serralles Pons.

—De Serón, llegó el ingeniero, don Leonardo M. Guisón.

—De Granada han venido, don Pedro Mares Gribulí, don Mariano Rosello Pios y don Ricardo Vives Dalbez.

—Para Murcia; ha salido, don Esteban González González.

—Para Granada, don José Sempere Maestra.

—Con dirección a Madrid, salió don Joaquín Rojí López Calvo.

—Para Granada salieron, don don José Píera Píera y don Pablo Albareda Font.

—De Albacete, llegó don Raimundo Ribe Tomás.

—De Puerto de Santamaga, vino don José Alcalde Romero.

—De Granada, llegó don Wilfredo Schön.

—Para Málaga, salió don José Campos Heredia.

—Con dirección a Baza, marchó, don Adolfo Segura Torres.

—Para Huesca salió don Inocencio Villar Rodríguez.

—Para Granada, marchó don José Granoller González.

—Para Linares, marchó don Guillermo Aguirre Cano.

De la Comisaría

Los escandalosos

Ha sido puesto a disposición del Sr. Gobernador por escandalizar y blasfemar, el beodo Rafael Ruesca Mateo.

Por malos tratos

Ha denunciado a la Comisaría, Antonia López Montoya a Ramón Turillo por haberla maltratado de palabra y obra.

También ha denunciado María Fuentes Díaz a Remedios García Alonso por igual motivo.

Por actos inmorales

Han sido multadas en veinte y cinco pesetas, cada una por promover escándalo y cometer actos inmorales en la vía pública las mujeres de vida licenciosa, Dolores Segura Requena, Angeles Ramos Ramirez, Olaya Alcaraz Salvador y Asaceli Martos Fernández.

Polisa Sella Garcia. Profesora en partos de la Facultad de Medicina de Granada. ALPARRAS 40

De la Audiencia

Señalamiento

Por la sala segunda de la Audiencia está señalada para mañana la causa número 65 del 1927, por el delito de falsedad y está señalada contra Luis Ortega, y otro; abogado Sr. Brea, procurador, Sr. Bascuñana.

Sentencia

Por la misma sala ha sido condenado Ginés Giménez Oller a dos meses y un día de arresto mayor, multa de cuatro mil ochocientos cincuenta pesetas, accesorias, indemnización y costas, como autor de un delito de estafa.

Registro Civil

Durante el día de hoy se han efectuado las inscripciones siguientes:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

María Hernández Marin, Dolores Di María.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos

Francisco, Juan y Trinidad López López (Gemelos).

Defunciones

Miguel Puerta Cabrera, Dolores Callejón García.

EL MEDITERRANEO. PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: 2 Ptas al mes. REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: MURCIA, 2. TELÉFONO NÚM. 38

¡DE INTERÉS PARA TODOS! En los talleres de este diario, se hacen toda clase de impresos, con gran perfección, buengusto y economía en sus precios. Se sirven encargos, desde las tarjetas timbradas en el acto, a la más importante obra editorial. Impresos Comerciales - Papel timbrado y Sobres - Facturas - Talonarios - Catálogos y notas de precio - Circulares - Libros rayados - Talonarios de Cheques y Prospectos, etc. etc. Recibos de Cobranza de todas clases - Recetas para Médicos - Programas de fiestas - Carteles y toda clase de propaganda - Billetaje para espectáculos públicos. Modelación para oficinas públicas y despachos :- Edición de obras y folletos. Se dan facilidades de pago. CONSULTANDO PRECIO, ENCONTRARÁN GRANDES VENTAJAS EN SUS ENCARGOS. Dirijirse a talleres de EL MEDITERRANEO - Murcia, 2 - Teléfono, 38 - Almería

LUBRIFICANTES. Agente mayorista para la venta de LUBRIFICANTES de la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos. Aceites para motores Diesel, Semi Diesel y automóviles a pesetas 135, 150, 160, 175, 180, Valvolina A. V. Rota 190 kilo. Grasa Constante 115, 125 y 135 kilos Valvolina para cambio de marcha 140 kilo. Emilio Balboa Páez. Se solicitan buenos agentes de venta en la provincia. Muelle, 36 final del parque ALMERIA. Fabrica Nacional de Armas. TOLEDO. (SON LAS MEJORES). PARA INFORMES: ESTRELLA. Este número ha sido vendido por la censura. El mejor café tostado se vende en LA EQUITATIVA MARIANA, 1

36 ANTONIO LEDESMA HERÁNDEZ. XIV. En el pueblo no fueron de igual manera de pensar que don Adolfo. Ante el nuevo que se levantaba sobre las ruinas del Marquesado, todos se volvieron mazzdeistas. Tuvieron de don Adolfo la idea que quisieran, ya no podría ser el dios tutelar de la aldea ni el rey único de aquellos contornos. Por cima de él se levantaba un señor Conde, y todos se hacían lenguas de sus riquezas, y de los beneficios, que derramaba sobre el villorio; sin acordarse para nada de los recibidos del otro rey destronado. La novedad, la curiosidad, el cristal de aumento de la distancia que agranda a los hombres, como empuja a los objetos la leyenda, que enseguida se formó en torno de aquel viejo señor que había transformado y embellecido en tan poco tiempo aquel Marquesado dormido, todo borró la silueta de don Adolfo, e hizo esperar con ansiedad la aparición del nuevo monarca. La comitiva de carruajes llegó con el Conde y la servidumbre. El pueblocillo en masa acudió al puente a esperarle; y hasta el Cura y el Maestro de escuela, y por sabido se calla que el Alcalde también, hicieron mano a la tertulia de don Adolfo, ocupados en humear como sabemos, la casta de pájaros que eran el Conde y sus familiares. Don Adolfo se vio aquellos días aislado completamente. El viejo jardineró subió a hacerle compañía algunas noches, y de día únicamente Maruja animaba con su presencia aquella quinta, y se entretenía en formar ramos de flores para colocarlos en el despa-

DON ADOLFO 33. no podía ser el cuento de nunca acabar. Por eso don Adolfo había hecho bien en no casarse, y aunque su temperamento ardoroso y enérgico le empujaba a los descarríos de la pasión, luia de las ocasiones; ominaba la bestezuela de la carne con su voluntad poderosa, buscaba en los libros la distracción de los malos deseos, en las correrías de la casa el desgaste de sus músculos, y en la tertulia con el Maestro, el Alcalde y el Cura de misa y olla el alijamiento de otras peligrosas aproximaciones. De no ser así, de no tener don Alfonso aquella severidad consigo propio, aquella adustez que era su salvaguardia, y aquella conciencia tan estrecha, Maruja habría caído con el señorito seguramente, en alguna de aquellas limpiezas del despacho, de aquellos acechos, de aquellos embelesamientos que la joven aunque buena y honrada, era al fin mujer; y la gaita uraña que daba zarzapas y arañazos a los mozos del pueblo, era mansa y suave para su amo y le clavaba en vez de las uñas los dulces ojos. XIII. ¡Cuánto sintió Maruja la noticia circulada por el pueblo de que al fin don Adolfo se quedaba sin el Marquesado! Ella que conocía los deseos del señorito, que mil veces había oído ponderar al abuelo Matias aquella fina y las grandes cosas que el amo pensaba hacer allí, supo un día por una conversación del Cura y el Alcalde, que la gran posesión estaba ya vendida; se imaginó el disgusto que iba don Adolfo a llevar al enterarse, y participó anticipadamente de su enojo.

Renovación
Adelanto
Civilización
significa
EL

JABON ESCAMA

SOMS

Lavando con él se
economiza tiempo
y dinero, y no se
desgastan
las ropas

Todo lo lava - Para todo sirve

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 -- MADRID

SUCURSAL DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales de España y en los más importantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 — por 100
A tres meses	3'50 por 100
A seis meses	4 — por 100

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50.000.000 de pesetas totalmente desembolsado

Reserva: 36.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ 14 Y Sevilla 3 Y 5, MADRID

Sucursal de Almería:

Dirección telegráfica: BANESTO Postal APARTADO Núm. 30

El BANCO ESPAÑOL DE CREDITO ejecuta toda clase de operaciones de Banco y Bolsa

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Cuentas de ahorros: Intereses que abona: 4 por 100 anual, con libreta pagadera a la vista

Cuentas corrientes: Intereses que abona:

A LA VISTA	2'1/2 por 100 anual
A 8 DIAS VISTA	3 por 100 anual

Consignaciones a vencimiento fijo: Intereses que abona:

A un mes.	3 por 100 anual
A tres meses.	3'1/2 por ciento anual
A seis meses	4 por 100 anual
A un año.	4,1/2 por 100 anual

Este Banco tiene las siguientes Sucursales en España y Marruecos:

Agreda, Aguilar de Campoo, Aguilar de la Frontera, Aguilas, Albacete, Albaida, Alburquerque, Alcalá de Guadaíra, Alcalá la Real, Alcantarilla, Alcazar, Alcaudete, Alájar de San Juan, Alcazar, Alcoy, Alfoz, Algodos, Algeciras, Algeles, Alicante, Almadén, Almagro, Almedrales, ALMERIA, Almodóvar del Campo, Andújar, Antequera, Aracena, Arahal, Arcos de la Frontera, Archidona, Arjona, Ayamonte, Azuaga, Alcazarquivir, Almora, Arnedo, Badajoz, Badarán, Baena, Baeza, Bailén, Baza, Belalcázar, Bémez, Benamejí, Benavente, Benicarló, Benifayó, Berja, Bujalance, Burgo de Osma, Buriel de Castiella, Beas de Segura, Balaguer, Barcarota, Cabeza de Buey, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Callosa de Segura, Camalá, Caravaca, Caragante, Cartel, Carmona, Cartagena, Carrión de los Condes, Casas Ibáñez, Castellón de la Plana, Castro del Río, Castuera, Cazalla de la Sierra, Cazoria, Cehegín, Cervera de Río Alhama, Ceuta, Cieza, Cienfuegos, Ciudad-Real, Colín, Constantina, Cervera, Cuesca, Córdoba, Crevillente, Cuevas de Vera, Cullera, Chiclana de la Frontera, Cervera, Cumbres Mayores, Chinchón, Daimiel, Daroca, Don Benito, Dos Hermanas, Doña Mencía, Ecija, Elche, El Carpio, Elda, Enguera, Epila, Espinosa, Estella, Estepa, Ejea de los Caballeros, Fernosol, Fernán-Núñez, Fregenal de la Sierra, Fuente de Cantos, Fuenteovejuna, Fuentesajaco, Fuentes de Andalucía, Fuente del Maestro, Gandaia, Getafe, Granada, Guadalajara, Guadix, Guareña, Gallur, Hellín, Hinojosa del Duque, Huesca, Huelva, Huéscar, Herencia, Huerfano de Otero, Herrera, Infantes, Isaba, Isla Cristina, Jaén, Játiva, Jerez de los Caballeros, Jerez de la Frontera, Jijona, Jódar, Jarafz de la Vera, Jérica, La Carolina, La Linea, Larache, Lérida, Linares, Lodoso, Logroño, Lopera, Lora del Río, Lucena, Lumbier, Llerena, Los Santos de Maimona, Lebrija, Ledesma, Málaga, Malagón, Mancha Real, Manzanares, Marchena, Marchena, Martos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Medina-Sidonia, Melilla, Mérida, Miraflores, Montijo, Montilla, Montoro, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Morella, Motilla del Palancar, Mula, Madridejos, Montellano, Nájera, Navalcarnero, Navalaportada, Navalmorales (Los), Novelda, Nules, Navas de San Juan, Ochagavía, Oliva, Olivera, Ondara, Onteniente, Orihuela, Ormaiztegui, Orpesa, Palencia, Palma del Condado (La), Palma del Río, Pampuna, Pego, Peñarroya-Pueblonuevo, Orcuna, Posadas, Pozoblanco, Priego de Córdoba, Puento Genil, Puerto Real, Puebla de Sanabria, Requena, Roda de Andalucía (La), Roda (La), Ruiz, Rieja, Sagunto, San Clemente, Sanlúcar la Mayor, San Martín de Valdeiglesias, San Sebastián del Puerto, Santo Domingo de la Calzada, Segorbe, Segovia, Sevilla, Sigüenza, Socuélimos, Solana (La), Sonseca, Sores, Sueca, San Lorenzo del Escorial, Tabernes de Valldigna, Talarrubias, Talavera de la Reina, Tarazona, Tarifa, Tembleque, Teruel, Toledo, Tomelloso, Toró, Tortosa, Torrijos, Totana, Tarancón, Tauste, Ubeda, Utrera, Utrera, Valencia, Valdepeñas, Valverde del Júcar, Valdeolvid, Vall de Uxó, Vézta-Málaga, Vera de Bidasoa, Villacastón, Villacarrillo, Villada, Villa del Río, Villajoyosa, Villanueva de los Barros, Villalón de Campos, Villamartin, Villanueva del Arzobispo, Villanueva de Castellón, Villajueva de Córdoba, Villanueva de la Serena, Villareal, Villarrobledo, Villena, Viso de los Pellicos, Valverde del Camino, Vitigudino, Villanueva del Duque, Vézta-Rubio, Yébenes, Zafrá, Zamora y Zaragoza.

Bancos filiales: BANCO DE BURGOS, Burgos; BANCO GIJONES DE CREDITO, Gijón

HORAS DE OFICINA: De 10 de la mañana a 2 de la tarde todos los días laborables.

La noticia era verdadera, el Marquesado se había vendido en subasta por un concurso, y aunque don Adolfo tenía hecha proposiciones, no llegaron ni con mucho a lo que ofreció de primera intención el Conde de Mirafior.

Este Conde, rico magnate, poseedor de grandes predios en muchas partes de España, no tenía ninguno en la región andaluza. Por su edad y algunos achaques, los médicos le habían aconsejado vida campestre en clima templado, y teniendo noticias de aquella gran finca del Riojal, la pagó con liberalidad y la hizo suya sin obstáculo, proponiéndose reedificar la casa, y reparar los bosques y huertas, para pasar allí el resto de sus días.

No era el Conde hombre tardo en poner en práctica sus resoluciones; así, que apenas otorgada la escritura aparecieron por el pueblo un Administrador un Arquitecto y numerosos trabajadores de varias clases y oficios, que poniendo manos a la obra, dedicaronse con afán a restaurar la posesión de los antiguos y arruinados marqueses.

A la casa se le dejó su viejo aspecto señorial; más sólo le quedó el cascarón porque toda por dentro fue reedificada; y a los techos podridos, a las escaleras ruinosas, a los pasadizos oscuros, a los salones destaralados, y graneros, trojes, almacenes y bodegas, sustituyeron cómodas y lujosas estancias, donde los mármoles, los estucos y las tapicerías, contrastaban con aquella fachada de castillo vejesto especie de torre de homenaje, que tras sus paredones sobresalía. Verdad, que también se aseguraron los balcones y se les pusieron repisas, y las bolas de metal enmohecidas relucieron de nuevo al sol, y se limpiaron las

canaleras y cobertizos de malezas y de nidos de aviones, y se revocaron las fachadas labrando de nuevo la piedra carcomida, y haciendo aparecer sus pardos y rogizos sillares, pero el tinte de antigüedad se conservó adrede, porque así lo exigía el Conde muy aficionado a la arquitectura antigua.

En poco más de seis meses quedó concluida la costosa obra, y al propio tiempo otros obreros roturaron las tierras, plantaron naranjales, encauzaron aguas perdidas, limpiaron balsas y fuentes, podaron árboles desgrefiados como viejos barbulos en quienes no hubiese entrado nunca la tijera, y aderezaron prados y bosques; sin deribar, por supuesto, aquellos cipreses que hacían centinela al rededor de la casa, y que se prolongaban en filar inextinguibles como procesiones de espectros del otro mundo.

Don Adolfo supo todo aquello pero no dió señales de pesadumbre. El Conde millonario podía tirar el dinero a su capricho y era natural le venciara; pero humillarle no, que él se estaba muy tranquilo y contento con su *Aurora mediterránea* y continuaba en ella sin hacer el menor caso de su vecino linajudo que se le entraba por las puertas del Riojal y le plantaba frente por frente sus reales. Sus libros seguirían siendo sus amigos, sus cacerías ideológicas, sus pastos, su pipa de espuma de mar, sus confidentes, el Cura, el Maestro y el Alcalde, sus contadores y la conciencia su Evangelio donde iría del etreando a diario la palabra divina para emplearla y acatarla de jándose llevar sin resistencia al fin ignorado de su vida.

IMPRENTA

PELAEZ

Apartado de Carreos, 62. - Teléfono, 38 - Murcia, 3. - ALMERIA

Casa especializada en impresos de lujo y Comerciales

Edición de Obras y folletos